

EL CENSOR

Semanario de Intereses Generales

AÑO I } San José, C. R. Lunes 31 de Octubre de 1932 } NUM. 25

El Alajuelense derrota a la Gimnástica por un score de 1 a 0

A las 10 de la mañana se enfrentaron por segunda vez en la disputa por el campeonato de primera categoría los equipos Gimnástica Española y Alajuelense. En la primera vuelta los gimnastas derrotaron a los alajuelenses por amplio score, pero en esta ocasión los erizos se reivindicaron al derrotar en forma espectacular a sus contrincantes.

El anotador del único goal de la mañana fué Alejandro Morera

Los equipos se alinearon así: Alajuela: Vieto y Alfaro, Alvarez, Suco y Rosabal, Saprissa, Morera, Rojas, Coto y Buroy. Gimnástica: González, Montero y Escorriola, Chiseta, Fausto y Anglada, Velazco, Barahona,

Botellas, Pacheco y Quesada. Inician los gimnastas con una arrancada toda llena de nervio que culmina con un riflazo de Velazco que detiene maravillosamente Vieto. Los erizos hacen hacen gala

El General alemán Kundt nombrado Generalísimo de las fuerzas bolivianas

Berlín, 30.—El General Kundt, oficial alemán que sirvió hace algunos años en el ejército boliviano anuncia que su aceptación del comando de las fuer-

zas bolivianas está fuera de duda. Esto confirma las noticias de haber sido nombrado Comandante en jefe de las tropas bolivianas en el Gran Chaco.

EL CAMBIO Y LA MONEDA PORTUGUESA

Berlín, 30.—Ampliando la noticia referente a las bases de cambio en la circulación de la moneda portuguesa, damos la siguiente información, según telegramas de Lisboa: hace un año se había estabilizado el cambio a razón de ciento diez escudos por libra esterlina pero en previsión de la depreciación de la libra podría tomarse como base el dollar y regular automáticamente el cambio.

Los últimos acontecimientos de la guerra en Bolivia

La Paz, 30.—El Congreso permaneció cerrado todo el día de ayer, notándose gran movimiento en las calles principales de la ciudad, formando corrillos que comentaban animadamente los últimos acontecimientos. Fundadamente sábase que gobierno, que en este momento controla situación ha dispuesto todas las medidas para facilitar continúen sesiones Congreso local parlamentario.

Círculos políticos estiman no tardarán en llegar a un acuerdo entre partido de oposición y del gobierno, ya que en manifestación ayer los dos grupos vitoriaban Unión nacional recalcando a la vez la necesidad que tiene el pueblo boliviano de continuar sosteniendo moral y materialmente como hasta hoy lo ha hecho, al valiente ejército nuestro que lucha con toda tenacidad y heroísmo en el Chaco.

La Paz, 30.—Causaron complicancia y realizaron los espíritus las últimas noticias procedentes del frente de batalla. Estos informan de victorias de nuestro ejército sobre las armas paraguayas.

Se escaparon 23 reos de la Isla del Diablo

París, 30;—Ha causado sensación la noticia del Ministerio de Justicia referente a la fuga de veintitrés reos de lo más peligrosos del penal francés de las Islas del Diablo. Tres son asesinos. Entre ellos hay un alemán y 9 extranjeros de diferentes nacionalidades. Se presume que hayan huído hacia la costa guayana en donde otros predecesores han fallecido miserablemente en sus selvas inhospitalarias.

Resulta injusto el cargo de pasividad contra el Encargado de Negocios de Guatemala en Costa Rica

Queremos ocuparnos en esta ocasión de las condiciones en que se ha puesto en los diarios de Guatemala, recientemente, al señor Encargado de Negocios de aquel país en Costa Rica, nuestro dilecto amigo don Julio Gómez Robles.

No es que en los comentarios a que nos referimos se aludiera en forma directa al señor Gómez Robles, sino que las frases envuelven en aspecto general a todos aquellos que, como don Julio, se ven precisados cada día a contestar alusiones contra su Gobierno.

Pero en el caso concreto y justo del señor Gómez Robles, nosotros somos testigos ciertos de que él nunca ha dejado de ser consecuente con el cargo que desempeña y sobre todo leal con

Guatemala en Costa Rica

su Gobierno, defendiendo más bien en exceso, las actuaciones del Presidente, General Ubico.

Pero de todo esto es preciso tomar nota para que los diarios que sirven la causa del Gobierno guatemalteco, no tergiversen los hechos y pongan en duda el valor moral y la tendencia sincera de representantes diplomáticos que no se callan, que contestan todo, que todo lo defienden y que

lo hacen con convicción porque son gente honrada.

Don Julio ha sabido conquistar en Costa Rica el respeto y la consecuencia con sus ideas, muy definidas, porque están en su mente que es de juventud y que es de valor.

Por eso repetimos que las censuras de los periódicos de Guatemala, consideramos lealmente que no alcanzan a don Julio.

Se preparan para defenderse los dueños de Depósitos de Gasolina de San José

Para llegar a un entendimiento se han estado reuniendo en estos días los dueños de bombas de gaso-

lina de esta capital, a efecto de que el precio de venta de este artículo sea puesto al igual que el que actualmente se cobra en la importación, pues de acuerdo con las tarifas de precios publicadas en estos días, se ha dado una alza de diez centavos más por galón.

Tratan estos dueños de bombas conseguir que el monopolio pueda eliminar de los puestos de venta a aquellos que antes eran importadores y sólo se le dé ocasión de vender a los que hasta la fecha han tenido bomba al menudeo. Es más, tratan de conseguir que en estaño solamente se venda a los dueños de bombas

Dos veces casado por iglesia, ahora pide la segunda víctima sanción contra su esposo

Registra el Boletín Judicial de esta fecha una nota de suyo interesante.

Se trata de la nulidad que de un matrimonio por la Iglesia pide la señora Helia Ureña Chinchilla de Santa María de Dota, contra Carlos Fonseca Cruz

Parece que este Fonseca Cruz era casado también por la iglesia con la señora Felicitas Aguilar Bolaños, pero en las diligencias establecidas por la Curia en el año de 1923 cuando casó con Helia, no se

Pasa a la página cuatro

Doña Carolina de Soley

Tenemos que informar de la sensible muerte de la distinguida dama doña Carolina de Soley Güell. Muchos meses de padecimiento, muchos meses de dolor intenso de la familia muy estimable de don Tomás y de la familia Carrasco para que al fin llegara la muerte cruel, la muerte que todo lo cubre y que todo lo termina.

Muchas lágrimas se han derramado desde la mañana del sábado cuando ya no quiso Dios que doña Carolina viviera, que doña Carolina estuviera con los suyos y con sus innumerables amistades.

En esta ocasión dolorosa EL CENSOR siente el deber de enviar su pésame muy sentido a don Tomás Soley Güell y a todos los hijos de la extinta lo mismo que a la demás familia doliente.

presentaron pruebas que pudieran nulificar su acción.

Ante el Juzgado Segundo Civil de esta capital la señora Ureña Chinchilla ha presentado acusación formal contra el marido doble y que se ha alejado de aquella tierra, desde hace tiempo, dejando en olvido sus obligaciones y un corazón burlado.

Se están llevando a cabo desde luego, las diligencias correspondientes para castigar como se merece al culpable.

La prensa de Chile y el caso de Leticia

Por atención muy especial que nos ha hecho un estimable amigo colombiano, podemos ofrecer a nuestros lectores el siguiente interesante editorial del diario chileno «El Imparcial» respecto

De Panamá

Panamá, 30 — El sorteo verificado ayer dió el siguiente resultado:

9605.....	\$ 20,000
8450.....	60,00
9338.....	3,000

Pasa a la página 4

Un albur Presidencial

Los periodistas y los patos en connubio

Publica el señor Presidente de la República un sendo artículo en «La Tribuna» de ayer domingo, refiriéndose a las declaraciones del «Diario de Costa Rica» del sábado, respecto de la negociación del Crédito Hipotecario para el envío de los dólares a España.

Las palabras de don Ricardo no pueden ser más raras, como si se dijera, porque cuando él afirma que a algunos periodistas les pasa lo que a los patos, que se sumergen en el agua y salen de ella secos, siendo así que los periodistas pueden sumergirse en el agua de la verdad de los hechos oficiales y luego no reconocen esa verdad porque salen secos sin embargo de haber estado en la propia agua de ese inmenso lago, hace una acusación tremenda contra la moral del periodista costarricense.

Nuestro puesto nos veda para decir aquí que estamos indignados, pero no está de más que advirtamos que el señor Presidente de la República mide con un rasero muy infame a los periodistas que no visitan la Casa Presidencial todos los días a todas horas y que, por razón de las circunstancias, se han alejado de ese lugar, pues estar prosternados al pie del «Isis», estará muy bien como fantasía, pero nunca como realidad viviente en un medio como el de Costa Rica, en donde se suscribió una ley que regulaba el uso de la libertad de pensamiento en 1902 por el propio señor Licdo. Jiménez como vice-Presidente del Congreso y por don Leonidas Pacheco como Secretario de Justicia del Gobierno de don Ascensión Esquivel.

El albur, pues, de que habla el señor Presidente cuando se refiere al negociado con el ganadero Pastora, es el mismo que corre el Gobierno con el negociado de los dólares que hace facilitar al Crédito Hipotecario y que el Banco de Costa Rica facilita con la fianza del Gobierno. Es el mismo albur que se corre con las declaraciones suyas de que en Costa Rica los periodistas son segaces de la mentira porque son los patos de su cuento de ayer en «La Tribuna». La forma despectiva como habla el señor Jiménez al decir que los tales periodistas se sacuden el agua de la verdad y ésta pisa por ellos sin dejarles rastro ni gota en sus plumas, nos deja pensando en la necesidad de buscar un medio más elemental de ganarse la vida y dejar que el periodismo se convierta en el Trust que necesita el Gobierno, llevando como Gerente General a este empresario de periódicos al propio señor Presidente Jiménez, que es la figura más destacada del polemismo nacional y para que le sirvan de «hace mundados», le quedan todos aquellos que trabajando en periódicos, sirven para todo eso, más para levantar su dignidad de servidores de la causa más grande que tiene la República por virtud de su propia Constitución.

NOTAS EDITORIALES

OTROS SENDEROS

Un nuevo rumbo queremos imprimir a esta hoja que ha venido prestando al público un servicio efectivo de cauterio, de censura y de realidad. Sin perder aquel arresto que le imprimieron sus fundadores, sus buenos redactores y sus amigos colaboradores, nosotros nos proponemos desde hoy a dar un semanario de índole especial, de información más que de doctrina; de labor edificante más que de crítica severa, no porque no sea preciso en estos momentos tal modo de sentir, sino

porque la hora nacional es de reconstrucción, de colaboración con los que llevan en sus manos la cosa pública; de mejoramiento de los valores nacionales en beneficio de la patria que necesita que sus energías y sus hombres le dediquen cariño y le dediquen labor. Por eso estas palabras nuestras de hoy son breves, sin muchas promesas porque a ellas sabremos responder mejor con hechos que con las frases.

El tipo de interés y el Control de Cambios

Queremos hacer aunque sea brevemente, un recuento de la actualidad financiera y económica del país.

Trátase en primer lugar de ayudar al movimiento que levantan los comerciantes del país para lograr con los Bancos nacionales que rebajen el tipo de interés del capital que prestan, al medio por ciento, pues la situación general de la nación no responde a la obligación de cubrir el uno por ciento sobre préstamos a los comerciantes, industriales y agricultores. En cuanto a los agricultores la situación es de mayor cuidado, puesto que la propiedad ha llegado a un exceso de desprecio y de desvalorización misma de los productos, que en mucho tiene alarmados a los que ha tiempos viven de la tierra y sus productos.

La agricultura no puede continuar pagando en Costa Rica un interés de uno por ciento sobre capital que le empresten los Bancos sin riesgo de llegar a una liquidación.

Están enajenadas todas las propiedades a extranjeros y el campesino que otrora era libre en su manzana de terreno, su yunta de bueyes y su carreta, a veces con su vaca lechera y su caballo, es hoy uno de los más perjudicados si no la víctima de la crisis o no de ella sino de la injusticia del capital que solo quiere réditos tan altos que no alcanza la producción nacional de la tierra a pagarlos.

Otro de los aspectos de suma importancia en estos momentos es el que se refiere a la Junta de

Control de Cambios, es decir, a las reformas que estudia el Congreso para dejar esta ley en perfecto sendero de protección al oro nacional. Es absolutamente indispensable que la Junta de Control de Cambios tenga vida efectiva, piensas muchos, cuando se encuentran por las calles muchos individuos tratando de desquiciarla en perjuicio de la economía nacional. Es que la Junta de Control la necesitan los productores de oro que se lo llevan en cantidades ingentes y no lo restituyen a la circulación en el país, haciendo caso omiso de la desvalorización en que se pone a nuestra moneda.

Y para cerrar estas líneas a manera de vistazo general sobre la situación del país que ahora hacemos, cabe advertir que la condición económica se agrava cada día más, con moratoria como la que tenemos y con la que ya nos llega en cuanto a la deuda inglesa. Esa moratoria de suyo ficticia y en cierto modo empírica, ha de dar al traste con nuestra economía. La moratoria tenía por razón de las circunstancias que ser total, sin reconocimiento de ninguna naturaleza, como lo hicieron Perú y Chile, sin consultar y sin llegar a parlamentos que a estas horas han costado unos quince mil dolares y que seguramente habrán de costar más. Pero entre tanto que sigan las cosas su rumbo esperando que el Gobierno del señor Jiménez procure un mejor futuro para este país que se consume por inercia y que vive la mentira en todas sus faces.

Sobre Centroamericanismo

Anestesiados como estamos por una prensa dedicada a cantar salmos a los caciques del terruño, el comentario que sobre Centro América aparece en el último número de EL CENSOR, es una salida de tono muy grata para los que enfilamos en las huestes unionistas.

Ha dicho don Alejandro Alvarado Quirós que el tico sabe más de Manchuria que de Honduras, y el dicho es cierto, porque es muy de tarde en tarde cuando alguno de los diarios informa con amplitud a cerca de la vida centroamericana. Se ha discutido bastante en si es necesario formar una conciencia centroamericana antes de llegar a darle forma a la Federación o si ha de cristalizar ésta a iniciativa de los de arriba y luego, con el decurso de los años se vaya consolidado el sentimiento de unión.

Sustento la creencia de que mientras los caciques y sus camarillas tengan poder casi absoluto, será imposible la fusión de estas naciones. Recordemos a los Chamorro, Díaz, Jiménez y Orellana hundiéndose en la sombra las aspiraciones del pueblo centroamericano que en 1921 creyó estar preparado para darse un gobierno común. Cada gallo manda en su patio y así Chamorro retirando a sus plenipotenciarios cuando estaban a punto de refrendar con sus firmas lo que el pueblo ansiaba; otros declarando a voz en cuello que se nos quería entregar y los de más allá soliviantando a los guatemaltecos y depouiendo al mansísimo Herrera, no hicieron más que cumplir con el aforismo y quedarse con la parte del león en su respectivo predio.

Ahora mismo, se combate desde aquí a Ubico por sus ideas; algún vecino censura a un candidato a la presidencia de Nicaragua por sus tendencias centroa-

mericanistas, lo que está indicando muy a las claras que el candillismo o caciquismo sigue ostentando su piqueta destructora solapadamente.

Así pues, la unión se alcanzará sólo por una compenetración de ideales, y nadie mejor puede dirigir esta corriente que los que tienen en sus manos la prensa y la escuela; el periodista abriendo las fronteras de su criterio y el de sus colaboradores, trayendo a las páginas del diario la palpitación centroamericana, dando a conocer la vida de estos pueblos valiéndose de todos los resortes en su poder, el maestro, abriendo el horizonte a sus alumnos, relegando al rincón de lo antipedagógico las listas enormes de ríos, montañas y ciudades, inventario que a nada conduce; relegando para siempre el mentidero de nuestras decantadas democracias y los muchos lugares comunes conocidos con el genérico de lo «mejor de Centro América», en fin dando a sus discípulos una geografía más humana, una enseñanza histórica y cívica más verdadera, que dé la pauta para una máxima compenetración de los ideales por los que hoy luchamos los unionistas y que, a no dudarlo, tendrán que llegar a ser patrimonio de todo centroamericano.

No hay que confiar todo a la obra de los gobiernos, que en estas latitudes no han hecho más que adormecer a sus gobernados; pero si algún concurso pusieran en esta cruzada, que fuera sincera y no hipócrita como las que algunos han librado en épocas anteriores, en las que no vieron más que una manera de colmar su sed de ambición.

OVALDO MORENO Z.

Cartago, Octubre 1932

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

Licitación de un Muro de Retención para la Plaza del Barrio México

Convócanse licitadores para la construcción de un muro de retención para el relleno de la plaza del Barrio México, costado Norte. Los planos están en el departamento de Vías Públicas de la Municipalidad, donde podrán ser consultados. El muro será de concreto, con un volumen total de 130 metros cúbicos. Las proporciones del material serán de 1:3:6 (uno de cemento, tres de arena y seis de piedra). Los materiales deberán ser de primera clase, a juicio del Ing-Jefe del departamento referido. El licitador dirá la marca de cemento que usará, la que deberá ser reconocida como buena y es entendido que el cemento habrá de ser completamente fresco a satisfacción del referido jefe de departamento. Todos los materiales destinados a este trabajo que al juicio del Jefe de Vías Públicas no reúnan las condiciones debidas, serán retirados del trabajo.

Las propuestas deben dirigirse al señor Jefe de Hacienda y Control y entregarse en su oficina antes de las 4 p. m. (16 horas) del martes 1o. de Noviembre próximo, en sobre cerrado que diga por fuera: «Licitación muro Plaza del Barrio México», escritas en papel sellado de ₡ 0.50 con timbre municipal de igual valor. La Municipalidad se reserva el derecho de aceptar la que considere más conveniente a los intereses comunales, así como el de rechazarlas todas.

San José, 20 de Octubre de 1932.

El Intendente Municipal
CARLOS LARA

Dr. Jaime Tellini Milliari

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE BOLOGNA Y ROMA

Ex-subdirector de la Clínica de Enfermedades Tropicales de Bologna. Especialista en enfermedades intestinales.

CONSULTAS: de 9 a 11 y de 2 a 4. — Casos urgentes los atiende a toda hora.

Frente al lado Oeste del Parque Central

Teléfonos: Habitación, 2341. Oficina, 4064.

Vendemos

una finca con dos manzanas con casa y sembradas de café a 30 minutos de la meseta central. Un camión grande y completamente nuevo.—un trapiche de importación alemana para elaborar 600 atados de dulce por día, con sus pailas de acero y todo los implementos, se vende o se cambia por casa en San José. Varias casas en San José y provincias — conseguimos dinero en hipoteca. C. M. P. — Apartado 1341.

Anúnciese en EL CENSOR

No se fie de imitaciones

aunque lo engrisen con negro humo o lo aumenten con regalís, o con sustancias mil, no hay más que un *Sal Sol* el que fabrica don Adolfo de Lemos su inventor, fabricados con drogas purísimas, importadas directamente del exterior por lo que no puede tener consecuencias sus animales con el tiempo. Exija *Sal Sol* cuando le doren la píldora.

₡7.000 siete mil colones

se necesitan con garantía hipotecaria de 1o. grado. Informes apartado 1341.

Labratorio de análisis Clínicos

Lic. Carlos Víquez

TELEFONO No. 4114. APARTADO No. 18

Exámenes de heces, orina, sangre, pus. Cultivos de heces, sangre, pus, orina etc. Reacciones de Wasserman, Besredka, Widal, etc.

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

Alfredo Sánchez M.

ABOGADO Y NOTARIO

Altos del Crédito Hipotecario : Apartado No. 1463.

Sastrería "Universal"

De Ramiro Hernández & Hnos.

Su traje será confeccionado en este taller a perfección y con magníficas telas inglesas para garantizar a nuestra distinguida clientela.

Esquina N. O. del Parque Central

José P. Zapata

ENCUADERNACION

Se hacen los trabajos más finos y más baratos

Llame al Teléfono 3971 y será atendido inmediatamente

La Charla de esta semana

Literatura oficial

Si no fuera porque nos resulta caro, a cambio de la Semana Cómica, de Pinocho y «Dominical» preferible sería tomar los diarios oficiales como método digestivo; como se goza con la literatura de las autoridades rurales. Va un pequeño botón de muestra a mis lectores de uno y otro sexo.

En la Gaceta del domingo retropróximo se lee: «En el fondo municipal de esta ciudad, se encuentra desde el mes de junio último, una vaca amarillona, CINCO MAMAS, una de ellas (una de las mamas, compréndase) mucha más pequeña y con una C y una J enlazadas por el fierro».

Qué trabajos y qué cougojas pasarán esas letras en amable contubernio y para toda la vida de la vaca amarillona, siempre unidas y colgando de la MAMA más chica de la vaca que es huestad del Jefe Político de Goicoechea. No es verdad?

Otra y van dos

En el mismo diario el Jefe Político de la población de Barba se desprende con un anuncio necesariamente brutal; veámoslo:

«El tres de octubre corriente fue recogida por la policía, por andar vagando por las calles de esta población, (aquí no se sabe si la que vagaba era la vaca que aprehendieron o la policía) una vaca alazana, hosca, vieja, cola negra, cachona, pailetas con un fierro semejante a una O. Es de apariencia FORASTERA...»

Posiblemente esa vaca fenómeno debe ser polaca, hay que ponerla al habla con el Jefe Político barbeño para saber la nacionalidad de la rumiante... Bien puede ser un falso testimonio y que la rumiante perdona a la autoridad.

Fiat voluntas tat

Así en estilo sacristánico para que no tomen las cosas por la parte contraria a mi voluntad; lejos está de mi ánimo criticar los arquitectónicos deseos de la Intendencia Municipal, por el

contrario, se ve que don Carlos se deshace en deseos de ver la ciudad de San José, o al menos una calle, en un jardín que ni soñado; a don Carlos tan anhelado deseo le tuesta los sesos y lo convierte en Epídico.

Pero las malas lenguas que no cesan de proferir cada barbaridad del tamaño del obelisco del Paseo Colón, a manera de lo que se dijo de Epicuro por el supremo deleite espiritual, así la gente cuenta y dice de nuestro invicto chif de la maffia costarricense, por aquello de fundar un monumento al obrero desconocido... Y muerto de hambre. Qué más quieren los obreros? En teniendo monumento aunque se mueran de ininación.

Lucha a muerte

Desconcertante es el ajetreo que desde hace días se traen los aspirantes a munícipes en la próxima elección. Candidatos los hay para todos los gustos, blancos y morenos, capacitados e incapacitados, polacos y gallegos, nacionales y extranjeros, elocuentes y tartamudos, en fin un mundo de hombres que se despedazan por un servicio adhonorem (?)

Algo tiene la corriente cuando al rodar de las aguas suenan las piedras; esta no es época para creer con la misma ingenuidad que los israelitas le creyeron al legislador que en el mundo metió la pata hasta y de horqueta.

WALDEMAR WALMAR

PASTILLAS EL BOX

La mejor garantía para su salud y para ganar dinero

Lea EL CENSOR

LA LUZ de Tobías Vargas C.

Tienda de ropa hecha con casimires ingleses Artículos para señoras y caballeros, y un magnífico surtido en calzado para todas las edades.

50 varas al norte de la Botica oriental.

JARDINERIA CENTRAL

El 10. y 2 de Noviembre encontrara Ud. coronas, anclas, cruces, liras y toda clase de adornos florales donde Octavio Loaiza esquina frente al templo la Soledad -- Teléfono 2233

Carlos Manuel Fernández DENTISTA

Especialidad en Puentes Removibles sistema ANKERS ó DEEFOUR Calzas y Puentes por el sistema INLAY y porcelana «Sin Coronas» Dentaduras parciales o completas de Porcelana, Oro, Aluminio, Hecolite y Cauchos.

HORAS DE OFICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6

Oficina de Dr. Facio,

San José

Ordene su Calzado a la

Zapatería LL BUFALO

Especialidad en Medidas

Frente al nuevo Edificio del Banco Nacional de Seguros

LECTURAS FEMENINAS

EPISCOLARIO

Mi «pobrecita» amiga: Mucho me temo que lo que a Ud. más afecta no sea la falta de dinero, sino esa epilemia que corre por el mundo y que los psicólogos llaman ahora complejo de inferioridad. No siga imaginándose que porque es usted pobre nunca llegará a disfrutar de la vida, y que ningún hombre que merezca la pena habrá de quererla.

Por de pronto, puede usted empezar consolándose al considerar que, tal y como las cosas marchan en el mundo, pronto llegará el día en que no habrá más pobres y ricos, y que todos seremos iguales. Pero por si esto no le llegase a tiempo, aun le queda otro consuelo. Y es el de que, por lo menos, si se casa usted podrá tener la tranquilidad de que su marido no lo hizo por el interés.

Por el interés material, entiéndase bien. Porque usted tiene su pequeña—o grande—fortuna. Usted llevará al matrimonio una buena dote. Precisamente la que le ha proporcionado la pobreza. El no tener dinero le ha enseñado a usted a fabricar una buena comida con escasos ingredientes, a confeccionar un elegante vestido con dos o tres metros de tela de ocasión, y sobre todo, a poner buena cara al mal tiempo.

¿Dice que no sería justo consentir a ningún hombre que cargase con usted y sus obligaciones? Y cree, en cambio, que sería justo no dejarle hacer lo que quiera... Además de que no hay que pensar que todos los hombres buscan al casarse dinero. Los hay con un espíritu de aventura que desean hacer de una mujer rica, como las hay que pretenden hacer de una mala mujer una buena. Hay de todo en la viña del Señor.

Créame, hoy por hoy, son muchos los convencidos de que una mujer rica sale mucho más cara que una mujer pobre.

La mujer verdaderamente pobre es la que es pobre de sentimientos, pobre de ideas, pobre de ambiciones.

Tenga confianza en sí misma, mi «pobre» amiga, y no tema coger lo que la vida le otrezca, así sea el corazón de un hombre.

Verdad indiscutible

Cuando la alegría se ha dicho que es tener al alcance mujeres bonitas, dinero en abundancia y buena salud, no se ha dicho todo. Hay algo que debe complementar la vida y ese algo son las flores, las bellas flores que produce el jardín de Gonzalo Jiménez Flores, que están siempre a la disposición del público a los precios a los precios más baratos, bien convertidas en coronas, ora en ramos para regalos y también en lindas canastas para arreglar la vida en las bodas elegantes.

No deje de ordenar sus trabajos de flores a la jardinería «Las Plantas», llamando al teléfono 3246.

Colchones a 25 céntimos en la Ebanistería BUJAN

50 varas al Norte de El Pato Cojo

GUANO DEL PERU

El más rico en propiedades fertilizantes. Contiene: ácido nítrico, ácido fosfórico y potasa. Pídale al Almacén de Rómulo Atavia. Teléfono 3058 — Apartado 653

Canción de cuna de «Tabaré»

Duerme hijo mío. Mira, entre las ramas está dormido el viento; el tigre en el flotante camalote y en el nido los pájaros pequeños; hasta el valle duermen los ecos.

Duerme. Si al despertar no me encontraras, yo te hablaré a lo lejos. Una aurora sin sol vendrá a dejarte entre los labios mi invisible beso.

Duerme, me llaman: concilia el sueño. Yo formaré crepúsculos azules para flotar en ellos; para infundir en tu alma solitaria la tristeza más dulce de los cielos.

Así tu llanto no será acerbo. Yo empaparé de dulces melodías, los sauces y los ceibos, y enseñaré a los pájaros dormidos a repetir mis cánticos maternos... El niño duerme, duerme sonriendo.

La madre lo estrechó; dejó en su frente una lágrima inmensa, en ella un beso, y se acostó a morir. Lloró la selva y, al entreabrirse, sonreía el cielo...

JUAN ZORRILLA DE SAN MARTIN



Suscríbase a el Censor.

Zapatería la Costarricense

Calzado especial para señoras y caballeros Estilos nuevos y variados precios de situación. Del mercado de Plaza Viquez 50 varas al Norte.

Curación radical de las úlceras de las piernas por antiguas y rebeldes que sean, con el **Ulcerol**

PROCEDIMIENTO MODERNO preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Doctor en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.

Calle Central, contiguo al Templo del Carmen. — Telef. 3835

La mala distribución de los bananos que importa la Cruz Roja Costarricense

Personas que están al tanto del movimiento de ciertos asuntos, nos informan de cierta mala distribución que hacen en la Cruz Roja de los bananos que está importada de Limón.

La mala distribución consiste en que no se le da a todos los

pobres que los solicitan, por causa del anhelo de la institución de hacer dinero con los mismos para llenar las necesidades de las que ha tomado a su cargo. Pero en el fondo, es injusto que habiendo tantas gentes necesitadas de unos cuantos bananos, no se les dé la oportunidad de mitigar un tanto sus necesidades.

Sea esta la ocasión de pedir a la Cruz Roja que explique si es más humanitaria su labor obsequiando bananos a los que han hambre o haciendo dinero para necesidades que pueden ser postpuestas.

Los pies defectuosos

Se alivian calzándose en la Zapatería de Hidalgo Hnos., 125 varas al Sur del Teatro Moderno.

Las actividades municipales de la ciudad de Cartago y Alajuela

Tenemos informes que nos llegan de las ciudades de Cartago y de Alajuela, respecto de los movimientos políticos en aquellas poblaciones, en relación con las elecciones municipales de diciembre próximo.

Por lo que respecta a Cartago, se afirma que la Liga Cívica Cartaginesa sigue ganando campo en sus actividades, pues resulta una organización bastante amplia y definida, que tiene en sus manos desde hace varios años, el manejo de las cosas municipales. La Liga Cívica Cartaginesa está integrada por elementos valiosos del obrerismo y también por gentes del comercio que se manifiestan de acuerdo en mantener esa ideología en beneficio de su causa. Sin embargo, el Partido Republicano Nacional será el único enemigo que se enfrente a esta agrupación, la cual ha integrado ya sus directivas de distrito y está preparando su papeleta.

En Alajuela las actividades siguen adelante, tomándose en cuenta que el partido del Gobierno no presentará pelea después de las declaraciones del señor Presidente en esta misma semana. Los alajuelenses consideran de absoluta necesidad llegar a un buen entendimiento para darse su gobierno local, pero no debe dejarse de tomar en consideración que allí actúa en forma muy activa el Partido Comunista, que se presenta a la lucha con otro nombre ciertamente, pero que sus componentes son de una sola doctrina en contra de los intereses políticos desorganizados.

Mientras tanto, no se conoce ninguna papeleta cierta, pues apenas se mencionan nombres de candidatos probables. Es una lucha política la que se avecina en esta ciudad, de bastante ruido y que mucho tiene interesados a los vecinos de Alajuela.

Petit - Douce Washington

Producto elaborado en la fábrica más potente del país

REGALOS y OBSEQUIOS a ESCOGER

Deliciosos, sanos, higiénicos, son los PETIT DOUCE WASHINGTON y valen solamente **5 Cts.**

Consuma estos deliciosos rellenos de

Guayaba, Membrillo, Mora, Durazno, Manzana, etc.

Depósito: "EL MOLINO"

50 varas al Norte de la Botica Astorga

Si es Ud. comerciante venda nuestros productos y ganará dinero. Solicite

La Rueda de la FORTUNA

El abandono en que se encuentran las calles del Sur de la capital

No parece sino que se está llevando a la ciudad de San José a una situación de deshigienización completa.

Es lastimosa la condición en que se encuentran los sectores del Sur de la capital; calles por las cuales, en estos días de invierno crudo y fuerte, resultan intransitables; calles que más parecen caminos vecinales en regiones apartadas.

Pero ni siquiera hay en los almacenes municipales un poco de piedra quebrada para tirarla allí con objeto de suprimir el bache que además produce grandes de larvas dañinas a la salud pública.

Para quienes no tenemos ani-

madversión contra la entidad municipal, para quienes no tenemos sino que pedir atención muy especial para las cosas de la ciudad, nos parece injusto que se esté echando en olvido a los pobladores del Sur de la ciudad, quienes contribuyen de igual manera que los del sector del centro y del Norte, a la caja municipal, para que se lleven a cabo los trabajos de saneamiento y también de ornato en tales lugares.

Quiera la Municipalidad hacer atención a esta nota, que no por breve y por cortés, deja de ser un reclamo justo de los vecinos que nos han venido a pedir que la hagamos.

CARLOS ROBLES

Ofrece a Ud. su Taller de

TAPICERIA DE MUEBLES

Así mismo que Decoración de Cortinajes los mejores Colchones de Resorte, Clín, Balsa, Paja y todo lo concerniente al ramo.

Veinte años de práctica constante es la Mejor Recomendación que me acredita y la reconocida satisfacción de toda la sociedad josefina.

Como norma: Honradez y cumplimiento

Frente a la Clínica Hernández.

Las pensiones de gracia

San José, 24 de octubre de 1932.

Señor don Carlos Mora Poveda,

Director de EL CENSOR

Ciudad.

Muy estimado señor Director:

Soy un lector de su apreciable semanario EL CENSOR, paladín de la justicia, único que dice las verdades sin temores.

En vista de ello me permito rogar a Ud. tenga la bondad de decir en el próximo número de «El Censor» unas palabras de reproche y de protesta por la actitud de los señores Diputados que acaban de aumentar el presupuesto para pagar \$ 500 a las viudas de los ex-Presidentes, suma que en mejores tiempos les fué designada por el Congreso pero que en esta época de penuria les fué rebajada a \$ 70.

Hay muchas otras viudas cuyas pensiones han quedado en \$ 50. Para estas señoras que no son de abolengo, el Congreso no les sube la pensión a la cifra que les acordó éste y que era de unos \$ 100.

Las señoras viudas de los ex-Presidentes, matronas muy estimables, tienen casa propia y muchas de ellas suntuosas residencias mientras que las viudas de los funcionarios de menor rango tienen que empezar por pagar alquiler de casa y vivir en la estrechez.

La medida del Congreso debiera ser más equitativa; o se tira la cuerda para todos o no se tira para ninguno.

Yo no tengo familiares disfrutando de pensión pero la injusticia me parece grande.

Suscriptor

Directorio Profesional

Medicos y Cirujanos

Dr. M. Paez (Parque Morazán). Teléfono 3035.	of. 2243.
Dr. Rafael Calderón Muñoz	Dr. Ricardo Moreno Cañas, hab. 2834 of. 3023.
Dr. Rafael Angel Calderón Guardia Tel. hab. 3200, of. 2812.	Dr. Julio C. Ovares, hab. 3574 of. 3064.
Dr. J. Tellini, hab. 2341 of. 4064.	Dr. José María Peralta, hab. y of. 2270.
Dr. Benjamín Hernández, hab. 2039 Clínica 2420.	Dr. Antonio Peña Chavarría, hab. 2466 of. 3239.
Dr. Alfonso Acosta Guzman hab. 3585 of. 3160.	Dr. Roberto Quesada, hab. 2822 of. 2821.
Dr. Rafael A. Grillo, hab. 3862 of. 3141.	Dr. Amancio Saéñz, hab. 2997 of. 2581.
Dr. Luciano Beeche, hab. 2832 of. 2455.	Dr. Nilo Villalobos, hab. y of. 4175.
Dr. Raúl Blanco C. hab. 4207 of. 4208.	Dr. Jorge Vega, hab. 4183 of. 4245.
Dr. Aniceto Montero, hab. 2882 of. 2881.	Dr. Federico Zumbado hab. 2109 of. 2331.
Dr. Alejandro Montero Segura, hab. 2969.	Dr. Jorga Montes de Oca, hab. 2740 of. 2950.
Dr. Oscar Pacheco hab. 2724 of. 2565.	Roberto Chacón Paut, rural hab. 27 of. 3023.
Dr. Antonio A. Facio, hab. 2618	Dr. Angel Chacón Chacón hab. y of. 2318.

Finca de tres manzanas a orillas de San José, se vende muy barata

Informes en la Agencia de Mora Poveda

Para chicos y grandes

Quando ustedes necesiten un boleto cualquiera debe pensar en comprar de diez céntimos se les dos coss: en irlo a comprar y en pagar por él el menor precio posible. Han de buscar el establecimiento comercial que a la vez de venderlo barato les brinde una probabilidad de reembolsarles el dinero gastado en la compra.

Ustedes deben comprar donde les obsequien los Boleto Unión, que se

sortean mensualmente. Por cada compra de diez céntimos se les obsequiará un Boleto Unión. Así: si la compra hecha vale diez céntimos les obsequiarán un boleto; si llega a un colón cincuenta, recibirán quince boletos, etc., etc.

Guarden cuidadosamente estos Boleto Unión pues en el sorteo mensual podrán salir favorecidos con obsequios en efectivo de

\$ 1000.00, \$ 100.00, \$ 50.00... \$ 25.00, \$ 20.00, \$ 10.00 \$ 5.00, \$ 3.00 y \$ 2.00. Hecho el sorteo se publicará una lista de los números favorecidos, que se cambiarán enseguida, presentando el Boleto Unión correspondiente, en la Botica Española de Astorga Hnos, de San José, bien conocida por todos. Teléfono N° 3923. Casilla 1311.

Los sorteos se harán bajo la vi-

El Alajuelense derrota...

Viene de la 1a. página

perfora la casa enemiga mediante un robusto shut por pase jalado del extremo Saprissa. La acción de Morera es premiada con una larga ovación. Los gimnastas juegan animosamente y en muchas ocasiones creímos un próximo empate, pero la actuación sobresaliente de Alfaro reduce a nada múltiples esfuerzos de la ágil gimnasta.

Termina así el primer tiempo con un tanto de los manudos por cero de los gimnastas.

El segundo tiempo se caracteriza por un juego más dominante de los alajuelas y de una labor defensiva gimnasta brillante. Morera hace frecuentes incursiones que salva Escorriola de manera audaz.

Ricardo González logra mediante una clásica estirada detener un recio y colocadísimo punto de Buroy que todo el público creyó convertido en goal; la ovación es grande para ambos jugadores. La mayor parte del segundo tiempo transcurre movidísimo y lleno de lances interesantes aunque en los últimos minutos se abusó del juego brusco, no haciendo el árbitro el menor esfuerzo por impedirlo.

Termina el match con el triunfo de los alajuelas que ven premiado su esfuerzo con los laureles de la victoria más justa y hermosa.

L. C. P.

Lea EL CENSOR

La prensa de Chile...

Viene de la Pág. primera.

un fallo conciliatorio sólo proceden en caso de desacuerdo explícito acerca de territorios en disputa o de cláusulas de dudosa interpretación, pero no pueden ser invocados después de haberse aceptado y ratificado un pacto solemnemente cuyas disposiciones establecen de modo terminante que quedan definitivamente en forma irrevocable terminadas todas y cada una de las diferencias que existían por causa de límites entre Colombia y Perú. Es, pues, evidente, la contradicción que implica reconocer la vigencia de un tratado y formular al mismo tiempo una invocación al recurso conciliatorio. Según las normas generales del derecho no es conducente este último recurso sino en casos de divergencia que sólo pudieran derivar de la discusión del convenio aludido. En consecuencia se trata de una situación cuyos aspectos internacionales han sido resueltos en forma definitiva. Sólo resta, pues, el carácter local del movimiento de incumbencia exclusiva de las autoridades policivas de Colombia como lo deja establecido en su luminosa nota el canoiller colombiano Urdameta Arbeláez.

Imprenta Cartín
San José C. R.

gilancia de personas de reconocida honorabilidad, teniendo derecho el público para presenciarlos. Si a alguno de ustedes toca un obsequio debe cobrarlo lo más pronto posible, pues todo obsequio caduca después de treinta días de llevado a cabo el sorteo.

Cerveza
y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda
mesa por su
Pureza y sabor